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In pochi mesi i disoccupati soliti a 50 mi la unita 

Marche: si accentua lacrisi 
economica 
Solo nel Pesarese i licenziati nel settore del mo
bile sono quasi 2 mila - Forte resistenza operaia: 
Gabicce bloccata dallo sciopero - Iniziativa del 
PCI a S. Benedetto del Tronto per impedire la 

chiusura delta « Massalombarda » 

Dalla nostra redazione 
A N C O N A , 1 

M e n t r e il g o v e r n o cli cen-
t r o s i n i s t r a si d i m a s l r a del 
t u t t o i m p o t c n t e ad a f f ron ta re 
con fe rmezza ed in senso de-
m o c r a t i c o i p e s a n t i p r o b l e m i 
delJa r eccs s ione , nel le Mar 
c h e la cr is i economica si ac
c e n t u a cd ogni g i o r n o si 
a c c a v a l l a n o noti/ . ie d i l ieen-
z i a m e n t i di g r u p p i d i ope ra i 
N e l g i ro d i pochi mes i il nu-
m e r o de i d i soccupa t i ne l le 
M a r c h e ha r a g g i u n t o circa 5U 
m i l a un i t a . 

E ' d i ier i u n a no ta del la 
C a m e r a di C o m m e r c i o cli P e . 
s a r o c h e r e l a t i v a m e n t e a 
que l l a p r o v i n c i a r i fer isce te-
s t u a l m e n t e : «In sens ib i le peg-
g i o r a m e n t o la s i tuaz ione nei 
mobi l i f ic i ( la m a g g i o r e a t t iv i -
t a p i c c o l o - i n d u s t n a l e de l pe
s a r e s e - N.d.R.) p e r effet to 
d e l c r e s c e n t e accumuJa r s i de l . 
l e g i acenze e del la obs tan te 
c o n t r a z i o n e de l la d o m a n d a 
d i m e r c a t o , fa t tor i q u e s t i che 
c o n g i u n t a m e n t e cond iz ionano 
e m e t t o n o in per ico lo il m a n -
t e n i m e n t o del la p r o d u z i o n e 
sua hve l l i n o r m a l i e, q u i n d i 
c o m p o r t a n o il r i co rso a li-
c e n z i a m e n t i e r i duz ion i di 
o r a r i o d i l a v o r o >. 

In p r o v i n c i a di P e s a r o solo 
n e l s e t t o r e de l m o b i l e o r m a i 
i l icenzia t i s f io rano ie d u e m i -
la un i ta . C o m p l e s s i v a m e n t e 
n e l g i ro d i poco p iu di im 
m e s e ( c i t i amo dat i uff icial i ; 
s e m p r e in p r o v i n c i a d i Pesa
r o i d i soccupa t i sono passa t i 
d a 9 mi la a 14 mi la . S e poi si 
a g g i u n g o n o le s ch ie re d i ope
r a i che l a v o r a n o ad o r a r i o r i -
d o t t o si a r g u i r a f ac i lmen te 
1 e n t i t a de l t ag l io s u b i t n da l 
m o n t e sa l a r i so lo . i n q u e s t a 
.parte de l la r e g i p n e . c d n le ih-
tu ib i l i r ipe rcuss ion i su l l ' a t t i -
v i t a p r o d u t U y a ,.ed .^ . . cpm, . 

f emmin i l e . La not iz ia , i nqua -
d r a t a ne l la difficile s i tuaz io
n e e c o n o m i c a di S a n B e n e 
d e t t o de l T r o n t o , h a d e s t a t o 
p r o f o n d a p r e o c c u p a z i o n e fra 
la popolaz ione . I s i n d a c a t i si 
m u o v o n o ve r so l 'o rganizza-
z ione di u n a m a n i f e s t a z i o n e 
p u b b l i c a ed u n o sc iope ro ge
n e r a t e c i t t ad ino . 

II g r u p p o cons i l i a re c o m u -
nis ta s a m b e n e d e t t e s e h a in-
v ia to al s indaco una l e t t e r a 
nel la q u a l e si a f fe rma c h e 
n o n e poss ibi le p e r m e t t e r e 
« ne l m o d o p i u asso lu to c h e 
la Massalombarda smobil it i > 
e si ch i ede u n a r i u n i o n e di 
u r g e n z n ed in via s t r a o r d i n a -
ria de l Consigl io c o m u n a l e 
* p e r d i s c u t e r e u n i t a r i a m e n t e 
la s i t u a z i o n e e p r e n d e r e ini -
z i a t ive in difesa del la n o s t r a 
e conomia e del la o c c u p a z i o n e 
o p e r a i a >. 

Walter Montanari 

Chiesta al convegno dp Foggia 

nuova ica 
per la bieticoltura 

II regolamento del MEC impedirebbe un aumento 
della produzione nazionale e la conseguente ridu* 
zione dei costi — Occorrono misure che poten-
zino il reddito delle aziende diretto coltivatrici 

Dal nostro corrispondente 
FOGGIA. 1 

I problemi relativi alia col-
tivazione della barbabietola da 
zucehero sono stati seriamente 
nffrontati dal convegno dei 
produttori bieticoli di Puglia 
e Lucania che ha avuto luogo 
a Foggia. nel salone dell'Am-
ministrazione provinciate. II 
convegno. organizzato Uall'ABC 
d'intcsa con l'Atleanza dei con. 
tadini. ha trat tato due argo-
menti. II primo punto svolto 
dal conipagno Gino Tozzi. ri-
ferito alia coltivazione della 
barbabietola in Puglia e Luca
nia in relazione alia eventuale 
estensione delle normo del 
trattato col MEC al settore 
saccarifero; il secondo, svolto 

Sardegna 

Convegno sulla 
programmazione 
Si apre venerdi a Cagliari con una rela

zione del compagno on. Cardia 

dal dottor Alberto Ponti-Sgar-
gi. ha analizzato i costi di pro
duzione della coltivazione del
la barbabietola da zucehero e 
i niezzi per raggiungere una 
maggiore redditivita per le 
aziende dirette coltivatrici. 

II compagno Tozzi ha messo 
in risalto che la Commissione 
della Comunita Economica Eu-
ropea ha presentato, da tempo, 
al Consiglio della stessa Co
munita, una proposta di rego
lamento relativo alia graduate 
attuazione di una organizzazio-
ne comune dei mercati nel set-
tore dello zucehero. II regola
mento dovra essere prossima-
mente upprovato e prevede 
una serie di misure. da parte 
degli Stati membri del MEC. 
per giungere net giro di alcu-
ni anni.- alia libera circolazipne 
dello zucehero e alia realizza-
zione di un prezzo unico di 
produzione e di commercializ-
zazione nei paesi della Comu
nita. - • 

II progetto di regolamento 
comunitario non offre alcuna 
garanzia per la nostra econo
mia e per i pioduttori di bar-
babietole. per le centinaia di 
migliaia di contadini, di asse-
gnatari, di mezzadri e di brac-
c.anti. Questa impostazione 
non e accettabile perche il pro-
blema non e. quello di garan-
tire gli attuali Hvelli di occu
pazione e di reddito dei conta
dini, dei mezzadri. ecc . ma 
deve creare le condizioni di 
nuove occasioni di lavoro e di 
vita per i produttori, at traver-
so misure che favoriscano la 
riduzione dei costi di produ
zione, del reddito dei produt
tori e specie delle aziende di 

CELDIT di Chieti 

Rieletta la Giunta di sinistra 

iri'e'rei 
'• I l a v o r a t o r i pe sa re s i op-
p o n g o n o u n a fo r t e r es i s t enza 
agl i a t t acch i ai Hvelli d 'occu-
p a z i o n e e sa la r i a l i . A n c o r a vi
v o e l 'eco del r e c e n t e scio
p e r o c h e h a b locca to t u t t e le 
a t t i v i t a i n d u s t r i a l i de l capo-
luogo e de i c o m u n i l imitrofi . 
N e i g io rn i scors i una grossa 
m a n i f e s t a z i o n e si e svo l ta a 
G a b i c c e M a r e , d o v e a l t i s s ima 
e la p e r c e n t u a l e dei disoccu
p a t i . L a G i u n t a c o m u n a l e di 
s i n i s t r a , d o p o un col ioquio 
c o n u n a de l egaz ione di m a n i -
f e s t an t i , h a r i u n i t o d 'urgen/ .a 
i l Cons ig l io c o m u n a l e . Delhi 
g r a v e s i t u a z i o n e e s t a t o in-
f o r m a t o il p re fe t to . Una dele
g a z i o n e u n i t a r i a si r e c h e r a a 
R o m a p r e s s o gli o rgan i go-
v e r n a t i v i p e r c h i e d e r e l ' im-
m e d i a t o a v v i o d i ' l a v o r i pei* 
l a r ea l i zzaz ione di o p e r e p u b -
b l i e h e n e c e s s a r i e . m o l t e del le 
q u a l i b locca t e dal le res t r iz io-
n i su l la spesa pubb l i ca . 

F i n a n z i a m e n t i de i p iani 
de l l a l egge 167 — e qu i il 
d i s co r so si a l l a rga a t u t t a la 
r e g i o n e m a r c h i g i a n a — au to 
s t r a d a A d r i a t i c a , s v i l u p p o dei 
se rv iz i o speda l i e r i . de l la edi-
l iz ia sco las t ica ecc. : p e r ope
r e p u b b l i c h e del g e n e r e , r ien-
t r a n t i ne l l a loro c o m p e t e n z a . 
i C o m u n i de l la r eg ione han-
n o ch ies to c o m p l e s s i v a m e n t e 
o l t r e 23 m i l i a r d i di m u t u i II 
g o v e r n o n o n p u 6 c o n t i n u a r e 
a d i g n o r a r e q u e s t e r ich ies te . 
N o n si t r a t t a n e m m e n o di da
r e il v i a a q u e l l e r i f o r m e ve-
r a m e n t e r i so lu t r ic i ed indi-
spensab i l i c h e il c e n t r o sini
s t r a s | e d i m o s t r a t o i ncapace 
a d a f t r o n t a r e : si t r a t t a mo l -
t o p :u s e m p l i c e m e n t e d i ope
r e di c ivi l ta a c m . in ques t i 
m o m e n t i . e l ega to il p a n e di 
mig l i a ia d i famigl ie m a r e h i -
g i ane . 

Da r i f e r i r e . infine, la no t i 
z ia del la « c e s s a z i o n e di a t 
t i v i t a > de l l a M a s s a l o m b a r d a 
d i San B e n e d e t t o de l T. . u n a 
i n d u s t r i a di t r a s f o r m a z i o n e 
d i p r o d o t t i o r to f ru t t i co l i c h e 
a s s i cu rava l avo ro p e r c i rca 70 
m i l a g i o r n a t e l ' anno ad u n a 
m a n o d ' ope ra in p r e v a l e n z a 

Dalla nostra redazione; 
CAGLJARI. h . 

IV 'preside nte della ' gi(nita-: r e -
gionale 'sarda ha avuto a Roma 
un colioquio con il ministro per 
la Cassa del Mezzogiorno. on. 
Pastore. per discutere sulle pos
sibility di sviluppo industrialc 
dell'isola. Anche I'assessore al
ia rinascita. on. Soddu. si e 
incontrato con il presidente del 
Comitato dei ministri per 11 
Mezzogiorno. con it quale ha 
esaminato i problemi dell 'a 
tuazione del piano di rinascita 
e del coordinamento del l ' inter . 
vento pubblieo in Sardegna. 
Questi incontri romani s 'intrec-
ciano con quelli che i] presi
dente del la Cassa per il Mez
zogiorno, prof. Pescatore. t icne 
in questi giorni a Cagliari con 
le atitoritft regional! per esa-
minare alcuni progetti r iguar-
danti la Sardegna. 

Frat tanto nell'isola i temi del
la rinascita e della program
mazione sono al centrO del di-
battito.politico. Nei giorni 5-6-7 
marzo prossimi si terra a Ca
gliari un convegno sull 'autono-
mia e la programmazione. in-
de t t 0 d.illa segreteria nazionale 
del PCI e dal Comitato regio-
nale sardo del PCI. Non sono 
poche. infatti. le critiche che 

eebnomici ' posti alia base del 
progetto di piano quinquehnale 
di rinascita. La CGIL. ha gia 
presentato un documento uffi-
ciale che critica fortemente il 
piano quinquennale sardo e la 
giunta regionale. cost pure la 
CISL e r u I L hanno reso pub-
blici i loro documenti che con-
tengono anch'essi rilievl critic! 
nei confront! degli or ientamen. 
ti gonerali del progetto di piano. 

Ma sara al convegno della 
prossima sett imana che il di-
bnttito in corso sul temi della 
programmazione in Sardegna 
avra la sua piu ampia riso-
nanza e il suo maggiore ap-
profondimento. 

II convegno si aprira con un 
di?corso del segretario regio
nale del PCI. compagno Um-
berto Cardia. che parlerA ve
nerdi . 5. nella sala delPEnalc-
Hotel, sul, tema: -< Autonomia 
regionale .e programmazione' de -
mocratica deireconomia per la 
rinascita del mezzogiorno c per 
il progresso dell 'Italia - . SUc-
cessivamente si apririk il dibat-
tito che continuera nelln gior-
nata di sabato. 

Giuseppe Podda 

La lotta operaia 
fa revocare 
la serrata 

CHIETI, 1. 
Le vie del centro cittadino 

sono state presidiate stamane 
da centinaia . di operaie e di 
operai della CELDIT i quali 
hanno ' espresso energicamente 
la loro protesta contr 0 la ser
rata decisa dalla direzione. Gli 
operai hanno sfilato cosl per 
3-4 ore con cartelli illustrando 
ui cittadini i motivi della loro 
lotta: la direzione ha riflutato 
tl pagamento del premio di pro
duzione goduto e conquistato 
dagli operai da oltre un anno. 

A questa grave decisione gli 
operai hanno gia risposto con 
2-3 • giornate di lotta ed fc , a 
questa lojta che • la direzione 
con la decisione di questa not-
te rispoaideva con la serrata. Da 
qui la forte manifestazione ope
raia di questn mattina che alia 
fine e servita a rintuzzare la 
azione della direzione che e 
stata costretta quindi a riapri-
re la fabbrica al turno delle 14. 
Inoltre e stato fissato dall'uf-
ficio provinciale del lavoro un 
incontro per 1'8 marzo t ra i sin
dacati e I 'lntersind. 

La CGIL. CISL. e UIL uni
tariamente hanno deciso di 
continuare fino in fondo la lotta 
per ottenere il premio di pro
duzione. 

. , , , ,, . . r e t to -co l t iva t r ic i -perche .hon e 
\'oppteHzione i jvo ge alia K i u n . | ^ B H t t 4 b b e p £ ^ , r A v c < ^ « ^ l » r o ; 
ta regionale pe r la scelta «a ^ ^ * * ^ c r -pone il^ regolamento dql^MJCC, 
*s?a,4at,U.dei, .cr^eri politipl eoV aSl^•p^Mo?4^^zucc^lero ? r • I>«; 

Le richieste dei 
giovani per lo sviluppo 
economico della Versilia 

Dal nostro corri$oondente|ht^-^conila propo,ta vTonL. 
VIAREGGIO. 1. motivata. oltre che per preoc-

Una miportante iniziativa e " ipan t i sintomi di crisi che a n . 
.stata presa dalla Federazione 
giovanile comunista ver.-die^c 
che ha inviato un documento 
ai movimepti giovanili. ai sin-
daci della Versilia. aile giunte 
ed ai c.ipigruppo. nel quale si 
fanno tre propo?te: 1 * allar-

che in questo settore comincia-
no ad apparire . con 1'esigenza 
che - gli annosi problemi che 
investono questa parte dell 'eiu-
nomia della nostra zona deb-
bano essere risolti d.inrto ai r o . 
in'ini gli s trumenti r.ece^^ari. 

Canunto della conferen/a c c o J n e i r a m b i t o ^ella programma-
• --- . n [z ione reg'Onale. afnnche 11 gran-nomica versiliese. proposta 

CISL e CGIL a tutti i movi 

mozione di un convegno dei g.o- j l t o n r 

vani che lavorano nel settore j . u r r . e 

del marmo: 3) costituzione d i l , m . 

de padronato ed in particolare 
menti politic! ciovamh. 2« pro-j?fj f

 i n r a r t i C O l a r L c - l ^ n r ^ n -

H 11 Henraux. non pos>ano con-
avanti le loro specula-
che posano sidle spal-

<-, • i- j ii . . i le dei lavoratori: voglia-
Consigh della fiiovontu o con- \l

 f d c h e s i r i s
B

o l v a S U ^ r t n e I i M ^ \ i f X , a r e g R , 0 ! i l problema con una nforma 
e f o r t e do, Marnii. Idairat tualc Ieg:^Iaz:one dello 

Ma vedtamo p.u p r e r . s a m e n - l " ^ ' a ^ «,D desl i agri marm:-
to le proposte dei giovam co- "o»'«- *-* * 
mnn;>ti versiliesi. 
Versilia — 

givlngere a^jaeterminaxe quello 
delle bietole, ma si deve fare 
il contrario. 

II compagno Tozzi ha pot 
esaminato alcuni aspetti della 
produzione della barbabietola 
nella provincia dl Foggia e 
nelle regioni che hanno preso 
parte al convegno. 

II dott. Ponti si e largamen-
te diffuso sui costi di produ
zione e sulle ripercussioni ne
gative che deriverebbero alia 
nostra bieticoltura e soprattut-
to a quella meridionale se 1| 
regolamento del settore sacca-
rifero. predisposto dagli orga
ni del CEE venisse esteso, co
me sembra si voglia fare, al 
settore saccarifero. se si tiene 
conto che 1'azienda diretto col-
tivatrice costituisce la forma 
prevalente di conduzione: in 
Puglia essa rappresenta H 60"r 
della • superflce coliivabile ed 
in -Basilicata il 59,9%:. --"" . 
' I I . ddttbr Ponti ha anche sot-

tolineato la necessit.i di inizia-
tive per r irr igazione e per al-
tre opere necessarie alio svi
luppo agricolo se si vogliono 
r idurre gli alti costi di produ
zione. Di qui la necessiti che 
i produttori di bietole usufrui-
scano di facilitazioni crediti-
zie. che siano snellite le pro
cedure nella concessione di 
contributi per l'acquisto di at-
trezzature necessarie. che sla 
meccanizzata I'agricoltura: a 
questo proposito in un primo 
tempo si possono costituire dei 
centri di meccanizzazione o al-
tre soluzioni parziali. 

Dopo un ampio dibattito che 
si e sviluppato. l'assemblea e 
stata unanime nell 'approvare 
un ordine del giorno che invi-
ta il governo di non accettare 
le - accelerazioni - ad entrare 
in una politica comunitaria del 
settore della produzione bieti-
colo-saccarifera. rinviando ogni 
soluzione in merito a quando 
saranno stati risolti i problemi 
di ordine strutturale. sociale c 
produttivo che inve?tono at-
tualmente la coltivazione della 
barbabietola e la economia 
asricola in generale. 

II documento chiede pertanto 
una nuova politica per lo svi
luppo della barbabietola attra-
verso un nuovo contratto di 
cessione ed adeguati provvedi-
menti per assicurare un con-
creto sviluppo produttivo 

Roberto Consiglio 

della FGCI — la manodopera; 

. tutt^ i - J f p r ' neeli i n t e re« i della co-
A , ^ n ^ . , ^ J « : m u n « t a - K" infatti questo uno 
dice il documento ( , e i p r o b l e m i p i i l i m pegna t iv , . 

_ , . . . . . . j : p e r la n^oluzione del quale oc-
Ciovanne e stata -ottopojta adj^ i n ipegno fattivo e cor-
lnumano sfruttamento nel mo-|J _.,.•<> 
rr.ento ,n cui lo sv.luppo eco- A ^ s 5 t o d £ . „ 0 ? l U n t c Ctf. 
nomico attraNersava il p c r : o d o \ m u n * h , ^ d o c u n i e n t o chiede 
cosi detio di boom . og«. | h , amm.n.strat iva 
che I.-, situazione * rad.calmen-. ; n o a t t r a v c r s o , o r o l C 1 . 
t.- c-ambiata. sono gh s .e^ i £ - .o . |£ 5 r a p p r c s e i i t a t i v i . per cli spe-
van, ad essere hcenaa t i o so-|Vf i<.. £?QMcmi c h o 7 i riguar-
spesi Siamo funque di / ron- d m a n c l l o a m b i t o dei r in-

lama ixiric drl mondo awra- \cormiTlita j ^ o v a n i . i quali 
m.'r. c «<I Qiicle abbiamo 1! d o - , h a n n o ,j d i r i t t o c d „ d o v e r e 
r r r r . conic piornm #• come co- d l p ^ ^ p a r e at t ivamente. an-
munuti. di attirare 1 nucnzionc'ho .„ m o d o c o n s u l t i v o a i r a i n . 
dell opmionr pubb.-.ca .. minMrazione della cosa pubbl i . 

-11 settore doUabbigliamen-jca. Oggi e^iste tra i giovani 

Giunta 

di sinistra 

a Baronissi 
SALERNO. 1. 

P e r la qua r t a volta. dalla 
U b e r a z i o n e ad oggi, Baronissi . 
grosso cen t ro del salerni tano 
dalle tradizioni fortemente uiv-
ta r ic , ha un"amministrazior.e 
democra t i ca formata dal PCIjto. come quello metalmeccanico.!Una spinta in questo senso. una 
e PSI. Alia c a n c a di s indaoojat t raver 'a un penodo di cri>i|spinta nuova per6. che si ma-

ed e necessario che|nlfesta ' contro ogni forma di 

Approvato 
il progetto della 

strada di fondovalle 
sul Tammaro 

CAMPOBASSO. 1. 
La Cassa per il Mezzogiorno 

ha approvato il progetto dei la-
vori di costruzione del terzo 
lotto della strada di Fondo
valle del fiume Tammaro, in 
Provincia di Benevento. 

All'assemblea di Grosseto 

Denunciato il 
prepotere prefettizio 

sugli enti locali 
II prefetto ha respinto anche le spese per la 

partecipazione ai funerali di Togliatti 

Dal nostro corrispondente 
GROSSETO. 1. 

L' incomprensibi le ed assurdo a t teggiamento del prefetto 
di Grosseto che, in sede di GPA, ha respinto tutte le deli-
bere dei Comuni rifeientisi alle spese sostenute per la par
tecipazione delle loro rappresentanze ai funerali del com
pagno Togliatti, e stato du ramen te a t t acca to e respinto dagli 
eletti comunisti . Nel corso deH'Asscmblea provinciale, cui 
hanno par tec ipato consiglieri comunali , provincial!, s indaci 
ed assessori comunisti, eletti il 22 novembre . infatti, e s tato 
approvato un odg di protesta e sono stati incaricat i i nostri 
pa r l amen ta r i di in teressare il governo ed eventualmente il 
Pa r l amen to sul compor tamento prefettizio. 

E" da r i lcvare che, in alcuni Consigli comunali . come 
ad escmpio quello di Gavorrano, tali deliberazioni e rano 
s ta te prese unanimemente dai gruppi consiliari, compresa 
la DC. Ci p reme comunque sottolineare che questo e l 'epi-
sodio ult imo di una lunga catena di soprusi e di • pieno . 

. avallo alia • politica della DC, elfettuati anche nel corso 

.della forniazione delle giunte. Basti r i cordare l 'avallo dato 
• per lo scioglimento del Consiglio comunale di Arcidosso. 
provocato dalle dimissioni dei consiglieri dc e repubblicani 
e non approvato dal Consiglio di Stato; l 'approvazione del-
l'elezione della giunta di Scansano (anch 'essa DC-PRI) con 
solo 10 voti di maggioranza su 20 consiglieri e avverso la 
quale e in a t to un ricorso da pa r t e di alcuni cittadini del 
Comune; la sollecitazione prefettizia a convocare il Con
siglio di Monte Argentar io in appoggio alia richiesta fatta 
dal gruppo dc, ment re per analoghe richieste presenta to 
a suo t empo dai gruppi consiliari del PCI a Scansano e 
Sorano, il prefetto non si mostrd cosi sensibile per la tutela 
dei diritti delle minoranze. 

Tut to cio ripropone, in termini di urgenza. la bat tagl ia 
contr.o l ' istituto prefettizio e per una piena autonomia degli 
Ent i locali che, per il blocco della spesa pubblica, voluto 
dal governo di centro sinistra, ha significato, nella nostra 
provincia, il manca to finanziamento di oltre 5 miliardi e 
mezzo di progett i gia approvat i ed il manca to aceoglimento 
di domande di contributi e di finanziamenti per altri 7 mi
l iardi di opere pubbliche. 

Questi, un i tamente ai problemi della r iforma della finanza 
locale, della r iforma della legge comunale e provinciale, 
della in tegrate applicazione della legge « 167 », della pro
g rammaz ione democra t ica , della legge urbanist ica, sono 
s t a t i , i temi deJl!A$sernblea degli eletti comunisti . 

Concludendo il la rgo dibatt i to il compagno Filippini, del 
Comitato regi6hale;%"affermava g ius tamente che « si t r a t t a 
di contrapporsi al tentat ivo, proprio delle classi dirigenti , 
di far divenire il Comune il t r ami t e e l 'oggetto della poli
tica governativa facendolo essere , al contrar io, il soggetto 
at t ivo della bat tagl ia democra t ica che oggi si combat te nel 
P a e s e per affermare la partecipazione delle masse lavora-
trici alia direzione della vita politica ed economica ». 

Giovanni Finetti 

della DC a 
Taurianova 

Dal nostro corrispondente 
REGGIO CALABRIA. 1. 

It Consiglio comunale di 
Taurianotm, riconvocato dallo 
prefettura che aveva, prete-

stuosamente invalidato Velezio-
ne del sindaco e della giunta 
democratica. ha rieletto sindaco 
tl d.c. disjidente Prcstlleo. An
che ail assessori effettivi e sup-
plenli. tutti del PSI. sono stati 
riconfermatl. Ha nssi.slito alio 
svolaimcnto del dibattito con
siliare ed alle opcrazioni di 
voto il xnce prefetto. dr. Pic-
coli. 

La nuora mauuioran:a demo
cratica. saklnmcnte costituha 
dai I'oti del PSI, del PCI e del 
PSIUP hu tolto. per la prima 
I'olta, il potcre ad una DC lar-
namente discredltata. dominata 
da qttalchr nofnbile e streita-
rnrnlc leimta nf/li intcressi di 
alcunc famifilie di firossi a\}rarl. 

Le pressioni eaercitate. in 
questi tillimi f;ior«f. per ricon-
quistare il * dissidente», per 
n'cattarc il PSI e per creare 
un clima di odio e di profon-
de divisioni non sono raise ad 
eviture alia DC una seconda 
piii clamorosn sconfitta 

II numeroso pubbliro inter-
venuto per assistere alia pro-
clamazione del sfnrlar0 c della 
giunta democratica. ha accolto 
eon arande entusiasmo I'esito 
delle I'otuzioni che, pcrd, ha 

potuto upprendcre solnmente 
nella piazza aniistante la sede 
municioale. 

II democristiano. dr. Alacrl. 
presidente dc/ra.s-.scmbiea con
siliare. — che nella precedente 
seduta aveva abbandonata Vau-
la per * motivi di ordine pub
blieo - fornendo il pretesto per 
I'intervento prefettizio — ave
va, infatti. ordinato lo saom-
bero del pubblieo dallo spazio 
ad esso riservato per impedire 

' possibili disordint - di cut ne 
arrebbe av*ito -precedente* 
sentore. 

La * fifa * del presidente prov. 
vi.torio si e spinta al punto da 

richicdere I'intervento delta for-
Za pubblica anche contro x rap-
presentanti della stampa locale 
che sono stati ' accompaynatl 
fuori dall'aula - senza ceri-
monie. 

Con questo ultimo atto tra-
aicomico la DC ha, cosl, de-
finitivamentc concluso, a Tau
rianova, la sua ventennale po
litica di malcostume amminl-
strativo. di arbitri e di sopraf-
fazionl. 

e. I. 

Incontro dell'on. Rodano con le lavoratrici 

Spezia: la «congiuntura» aggrava 
le condizioni della donna che lavora 
Solo 1300 donne occupate nel settore industrial — Due obiettivi dell'UDI: 

servizi sociali e preparazione prof essionale — Appassionato dibattito 

Dalla nostra redazione 
LA SPEZIA. 1. 

Nel salone della Pineta, ai 
giardini pubblici. ha avuto luo-
go un - incontro - delle lavo
ratrici spezzine con la vicepre-
sidente della Camera e presi
dente nazionale dell 'UDI. on.le 
Marisa Rodano. Tema dell'in-
contro era l'affcrmazione del 
diritto della donna a un lavoro 
stabile e qualiftcato. 

La difesa del posto di lavoro. 
le esigenze e i problemi della 
donna nel quadro della pro
grammazione economica, l'ap-
plicazione della legge 167 per 
l'edilizia economica e popolare. 
la necessita di operare una ra-
pida riforma del sistema pen-
sionistico avente per base la 
piena parita tra uomo e donna. 
sono stati motivi dominanti del-
I'incontro che si e articolato in 
alcuni intcr\*enti vivi e inte-
ressanti. 

La relazione introduttiva e 
stata svolta da Renata Bam
bini. 

Questo incontro — ha esordl-
to — si e reso necessario dalle 
esigenze di dibattere t ra le la
voratrici di tutte le categoric 

Livorno 

e s tato clet to il compagno so-1 profonda 
cialista Nigro Domenico. men 
t r e a f o r m a r e la giunta snn> 
stat i ch iamat i 1 compagni P.-.-
s tore Matteo. Concilio Giusep
pe e De Sant:s Carmine del 
PCI e Somen Agostino del PSI. 
Assessori supplenti sono Rac-
ciardi Saver io (PCI) c Casa-
bur l Giulio (PSI ) . 

i sindaci dei Comuni versiliesilpaternalismo; nel proporre quin-
non a^pottino altro tempo peridi la costituzione di con^ulte 
la convo.-azione di quel conve- ( o Consigli della gioventfi. in 
p^no economico versiliese che particolare a Viereggio e For-
CISL e CGIL hanno p ropos to -

Appunto su queste conside-
lazioni la FGCI propone «• che 
il suddetto convegno sla allar-
gato al movlmenti giovanili po-

te dei Marmi. pens 'amo di far-
ci interpreti di tutta l'opinione 
pubblica giovanile versiliese - . 

Guido Bimbi 

Amministratore della DC 
citato per inadempienza 

LIVORXO. 1. fatto al cav. Giovani e di 

gli ideali e gli obiettivi di eman-
cipazione che costituiscono la 
ragione d'essere e n finalita dal-
l'UDI e si e concretato nelle 
iniziative dirette a risolvere i 
problemi che nascono dalle vl-
ve situazioni economiche. socia
li e morali della vita femmi
nile. L'incontro si e reso ne
cessario anche dallesigenza di 
discutere con le autorita e con 
le organizzazioni sindacali per 
vedere come si inseriscono i 
problemi vecchi e nuovi delle 
lavoratrici spezzine. in rappor-
to alle loro condizioni di vita 
e di lavoro. nella fabbrica. nel
la famiglia e nella societa 

Nella nostra provincia — ha 
proseguito Renata Bambini — 
anche nel momento piu favore-
vole del - miracolo economico -
I'ingresso delle donne nel la 

vanissime lavoratrici 
media di 16-18 anni. 

Attualmente alia Spezia la 
popolazione occupata e di 1300 
unita nel settore industriale. 
di 6 000 unita nell'agricoltura 
e 10 000 nel libero impiego. nel 
settore terziario e negli enti 
locali. 3500 nella scuola. A que
sti dati vanno aggiunte le don
ne lavoranti a domieilio che 
quasi sempre sfug^ono. malgra-
do precise disposizioni di leg
ge. a ogni controllo. c le lavo
ratrici stagionali che svolgono 
il loro lavoro nei mesi estivi 
nelle zone turistiche della citta. 

Questi dati — ha proseguito 
la relatrice — dimo-trano sem-

dell' eta la emancipazione femminile di-
ventano un elemento qualifi-
cante per giudicare se alia at-
tuale crisi economica vcrra da
ta una soluzione valida e utile 
per I'intero paese: la soluzione 
che favori=ca lo sviluppo della 
occupazione femminile. 

Ecco perche 1'UDI conduce 
una battaglia per dare grande 
rilievo a due aspetti fondamen-
tali. condizione indispenvabil" 
perch6 la donna pos^a lavorare: 
servizi soc.ali e preparazione 
culturale e proressionale delia 
donna -. 

Dopo 1'ampia relnzione di Re
nata Bambini si *• sviluppato 
un appassionato dibattito. Sono 
intervenute. tra le alt re. 1'ope-pre piii nettamente i rifle^sj 

della reccssione sul mercato del lraia Norma Cidale. che ha ?ot-
lavoro che prcsenta tendenze tolineato come nella sua fnb-
assai preoccupanti In efletti la .brlca. si accentui la t<>ndenza 

voro e a\-venuto in modo piu i?TfJu.pa.'!on.e i. ' 1
<I9n,t.ra^: ' ! l c , ^ n * i a . n o n . . as 'umere manodonora 

lento 
tre citta ligu... 
struttura economica cittadina. j * o r a r ; ° d l ««"»voro costnngonojauspicato un miggior impegno 
fondamentalmente basata sulla |Javoraton e lavoratrici a dure |de l mor.do della scuola per la 
industria pesante. l'inconsisten- jba»taglie salanali : la minaccia .afTermazione deU'emancipazio-
te sviluppo di set'.ori dell 'indu- ^SB1 e 5 e r i a e I o ** t a n t o Per jne femminile: Toperaia dello 
stria Ieggera piii idonei all'as-11 occupazione femminile che per lutificio Montecatini Delfina 
sorbimento del lavoro femmi- 1 occupazione maschile. II pc- |Bot t : . che ha ribadito l'e<=t-

nodo di congiuntura sfavore-; genza di una 

anche nei confronti di al- ziamenti si moltiplicann. i f re- I giovanile femminile: I'imejman-
itta liguri. I>a tradizionale iQuentt casi di riduzione de l - | t e Angela Quartieri . che ha 

nile. hanno serinmente limita-
to il pieno e qualificato im
piego di manodopera femminde 

vole ha riproposto in modo 
drammatico 1'esigenza che il la 

La manodopera femminile e i n | v o r ? f < " m m i n i l e 5 i evolva n?l 
gr.in parte inoccupata o non 
utilizzata in modo adeguato. re-
legata in settori marginali del
la produzione. dispersa in pic-
coli laboratori. ;n attivita ter-
ziarie e nei servizi. costretta 

modo da tempo richiesto dal-

maggior parte
cipazione femminile alle lotte 
politiche e sociali di oggi: la 
•Jtudente^sa A n m Bruzzone che 

. , - .. ,. . ,ha riievato come la magpior 
lUnione donne itahane. La re- .maturita acquiMta dalle ragaz-
ces<=ione ha co'cito e contimia 'ze di o?gi rontra^ti apertamen-
a colnire Ie lavoratrici in mo- te con le arcaiche strutrure del-
do piu grave che 1 lavoratori. jla nostra societa: Eneide Sac-

Nel costenere e nel difendere | r a n i infine ha soliecitato l i s t i -
r<er la mancan7a di adegui te il posto d: lavoro per le lavo- jtuzione di adetjuati ser\-izi ?o-
istituzioni sociali .1 una presta- r a t r in gi.i occup-.te. 1'UDI chie- jeiali nelle zone della cittS di 
zione irregolare. occi^ionale Cide l 'aumento quantitativo dei 'map^ior svilup'^o edllizio co-
saltuaria. soggetta qua*i sem-iPO=ti di lnvoro. chiede soprat- m ^ la Scorza. Fabiano. Mielia-

Presso la Cancelleria di Li
vorno e s ta to regis t ra to un at
to di citazione a carico del 
cav. Nata le Giovani, residente 
a Piombino. segre tar io a m m i -
nis t rat ivo del Comitato pro
vinciale della DC, il quale e 
s tato ch iamato in causa dal 
signor Archimede Debat te . ti-
tolare di una tipografia nella 
quale e ra s ta to fatto s t a m p a r e 
ma te r i a l c propagandis t ico per 
conto della DC l ivomese che 
poi non fu pagato . L 'addcbi to 

1.345.150 l i re a saldo di forni-
ture di ma te r i a l e di propagan
da per le elezioni politiche del 
28 apri le 1963 e delle ammi-
nis t ra t ive del novembre 1964. 

Dopo aver r ipe tu tamente e 
inuti lmentc cerca to di ottene
re il saldo. il Debat te si e de
ciso ad adire a vie legal i ; cosi 
saba to scorso, l 'avv. Alessan-
dro Morando. a nome del tipo-
grafo. ha deposto presso la 
Cancelleria il suddetto a t to di 
citazione. L'udicnza e fissata 
per il 27 marzo . 

pre a forme di lavoro pr.ve 
di qualifica e quindi Drive di 
prospettive professionali. con i 
piii bassi hvelli salariali e qua]-
che volta senza la minima tu
tela contrattuale e previden-
zi.">le 

I«a punta massima di occupa
zione femminile alia Snezia st 
£ avuta nel novembre 1961 con 
27.000 donne occuoate. Gia nel-
Tottobre del lf>63 questa cifra 
scendeva a 21 000. con un calo 
sensibile negli ultimi mesi. par-
ttcolarmente nel settore dell'in-
dustria: alio Jutificio Monteca
tini. al biscottificio Baracchinl. 
agli stabilimenti S Giorgio e 
Ceramica. nel settore del com
mercio dove si era venuta co-
stituendo una categoria <S1 eio-

tutto la radicale trasformazio 
ne d*»l carat tere del lavoro fem
minile. Que«to lavoro e sempre 
stato tradizionalmente conside-
rato come un fatto provvisorio. 
favorlto e soliecitato quando. 
per aumentare i profitti. s e r \ i -
va manodor>rra a basso costo 
e roco tutelata 

II p roce^o di ristrutturazto-
ne dell 'anparato industri?le non 
puo a\-venire senza un efficace 
intervento dell'interesse collet-

tivo. senza favorire un riasset-
to e c n e n l e dell'economia ita-
liana. Una ripresa economica 
sarh possibile solo con un forte 
intervento pubblieo e secondo 
Ie linee di una programmazio
ne veramente democratica. In 
questo quadro le esigenze del-

nna . 
II sindacali«ta Bracciareni a 

nome della UIL ha recato alia 
assemblea l'ade^ione della pro
pria organizzazione Una dele
gazione di moeli di an=aldini 
ha letto un odg per chiedere 
il poten7iamento del cantiere 
navale Ha concluso l 'incontro 
I on. Marisa Rodano la quale 
ha rimarcato l i ^ ^ o r t a n z a del
la azione deH'UDT sonrattutto 
nel momento at tua 'e in cui la 
coneiuntura economica ha pra-
vemente pegeiorato la possihi-
r.ta di <vcuna7'nne femrm'nile 
rendendo piii difficile l'attua-
zione della p!ena pr.ritA e del-
l'emanciprizione d"I!a donna 

I. S. 

Livorno 

Superare i 
malintesi 

nella chiarezza 
LIVOKN'O, 1 

I comment i npparsl • sul* 
VAvanti! e sulla stampa citta
dina circa le posizionl assunte 
dal gruppo consiliare del P S I 
e dal nostro gruppo. in occa
sions deU'ultima riunione del 
Consiglio comunale .abbiso-
guano da parte nostra di al-
cune precisazioni. 

Che cosa in realta e avve-
nuto? Che 1 rappresentanti 
del gruppo consiliare del PSI 
non hanno accolto di far par
te della lista di maggioran
za per l'elezione della com
missione elettorale e ai voti 
del nostro partito e del PSIUP 
hanno prefento quelli della 
DC e non solo della DC. Qua
le ne e stato il motivo? Si 
pretendeva che i membri pre-
sotitati dalla mag(?ioian/a per 
la commissione elettorale. r i-
manessero <iuelli della passa-
ta amministrazione. come se 
nulla fosse accaduto <la allo-
ra: e soprattutto come se il 
PSIUP non foase in (piesto 
jieriodo a far parte mtegran-
te della maggioranza. Sono 
pretese. non oecorre dirlo, cha 
non tengono conto della real
ta e non possono che portara 
in un vicolo cieco 

Non abbiamo accettato al-
1'atto della forniazione della 
giunta comunale nessuna for
ma di esclusione ed era inge-
nuo, oltre cho assurdo. pre-
tendere che potesse avvenire 
in seyuito. ' • 

La posizione che noi avrem-
mo assunto per la forniazione 
della commissione elettorale 
avrebbe dovuto c|u:ndi es
sere chiara in ]iartetiz.i c non 
avrebbe dovuto, a nostro av-
viso, suscitare sorpresa per 
alcuno. L'esperien/.a ha mo-
strato per6 che tale posizio
ne non era sufficientemente 
chiara per tutti. Forse non 
lo e ancora e a scanso di 
equivoci. vale la pena di pre-
cisarla ancora una volta. 

Non ci siamo mai nascosti 
che il PSI. dando il suo ap
poggio esterno alia giunta co
munale. faceva un passo in-
dietro rispetto al passato. E 
non soltanto sul terreno dei 
legami u n t a n . Tale at teg
giamento assumeva e assu
me obiettivamente carattere 
di disimpegno. Se cosl non 
fosse, non si comprende al-
lora il perche il PSI, mentre 
e impegnato a •< estendere la 
propria partecipazione nei 
centri di potere a tutti i l i -
velli (a cominciare da quello 
nazionale »> non entra nella 
giunta della nostra ammini
strazione. tanto piii quando 
se ne approvano — come ha 
fatto il gruppo consiliare del 
PSI — le linee program-
matiche. 

II nostro partito ha tuttavia 
cons.derato sin dall'ioizio que
sto atteggiamento suscettibiie 
di sviluppi positivi e quindi 
non in contrasto con le possi
bility per il Partito socialista 
italiano di far parte della 
maggioranza nelle commissio-
n: consiliari e nella direzione 
degli enti minon. La posizione 
che e stata invece assunta dal 
PSI nella passaia riunione del 
Consiglio comunale, e i e m -
brata muoversi in senso con
t r a r y . Non solo, infatti. si 
e cercato 1'accordo con la mi-
noranza. ma lo si e r.cercato 
anchi- :n modo inaccettabile. 

Quanto f avvenuto al Con-
sigiio comunale - non modifi-
ca i'appoggio esterno de! PSI - , 
ha scr.tto VAvanti', e lo e s ta
to confermato nel pat recen
te Consigl.o provinciale. Nes-
suno piii di noi se ne ra l le-
gra e valuta questo fatto in 
tutto il suo valore positivo. 
E nes 'uno p.u di noi auspica 
che ogni mal.nteso insorto sia 
rapidamente superato. Nella 
chiarezza per6. Avendo cio^ 
3a consapevolezza che M pe r 
la giunta • i 'appogg:o esterno 
ha un suo s.gn-.ficato. per le 
comm.si.on: cons.I.ari e in 
par txolare per la gest.one de-
gii enti minor:, su; quali la 
giunta deve eserc.tare la sua 
direzione. !'appogg:o esterno 
e un non senso: si deve prec:-
sare. naturaimente salvaguar-
dando i'autonom.a di ogni par
tito e ia dia:e:t:ea eh-3 sem
pre deve ven.re a stab.Ilrsi in 
una maggioranza. se si e con 
ia maggioranza e per a t tuare 
negli enti minon g.i orienta-
menti deila magg.oranza. 

E noi ausp.eh.amo che que
sta sia la sceita del PSI. Non 
dipende pero da noi. e al Par
tito so?.a!.s:a che spetta farlo. 

i e parlato di ~ impuntatu-
ra - o d: - strana concez.one 
dei rapport: un.tari - di qual-
che cons.giiere comumsta. Ma 
come si vede s. tratta di cose 
ben p.ii sostar.ziali. Si trat ta 
di chiarezza delle posizioni di 
ciascuno. Nella chiarezza n a | 
vi saranno piii - impuntature -
e soprattutto non vi saranno 
piii equivoci che poi sono la 
cosa pjggiore. 

b. b. 


